

Elias KOULAKIOTIS, *Aspects de la divination dans la monarchie macédonienne* (p. 123-138)

Résumé : L'article examine les dimensions politiques et religieuses de l'image d'Alexandre le Grand qui, à un moment donné de l'expédition asiatique, interprète lui-même un signe. Il semble que nous avons affaire à un roi-exégète, situé dans le contexte d'une monarchie dont le souverain était aussi le magistrat religieux suprême. Il s'agit d'une image qui invite à réfléchir sur l'importance de la divination à la cour macédonienne, sur les personnes qui y sont impliquées, ainsi que sur les rapports entre pratiques divinatoires grecques, babyloniennes et romaines.

Abstract : This article examines the political and religious dimensions of the image of Alexander the Great who, at a certain point in his Asian campaign, interprets a sign on his own. It seems that we are dealing with a king who is placed in the context of a monarchy whose head is also the head of religious affairs. This is an image that makes us think about the importance of divination in the Macedonian court, about the persons involved, as well as about the links between the religious practices of Greece, Babylon and Rome.